



## **Declaración de Compromiso por la Sustentabilidad de las Universidades Estatales Chilenas**

La crisis de sustentabilidad que golpea el mundo contemporáneo impone un conjunto de nuevos desafíos a las universidades y una profundización sustantiva de nuestros niveles de responsabilidad con el entorno, pues lo que está en juego es un futuro próspero para las generaciones venideras y la preservación de todas las formas de vida. Como instituciones educativas líderes en el país, las Universidades Estatales chilenas tienen el deber de ser modelos de prácticas y conciencia sustentables en la comunidad.

Con esta declaración, los y las abajo firmantes, rectores y rectoras de las Universidades Estatales chilenas, acuerdan impulsar el desarrollo sostenible en todos los aspectos de nuestra gestión y operación institucional, y a ser agentes de cambio profundo en el ámbito local y global.

### **Educación para la Sustentabilidad:**

Reafirmamos que la educación para la sustentabilidad será parte importante en nuestros lineamientos formativos y mecanismos de vinculación con el medio. Buscamos formar ciudadanos y ciudadanas conscientes, críticos y comprometidos con la construcción de un futuro sustentable. Nuestra misión es entregar a la sociedad agentes de cambio, de actuar ético y socialmente responsables, capaces de innovar para transformar los actuales modos de producción y consumo hacia un modelo sustentable.

### **Investigación e Innovación con Enfoque Sustentable:**

Promovemos un cambio profundo en la investigación e innovación, impulsando un enfoque multidisciplinario que contribuya a la solución efectiva de los problemas socioambientales y económicos que obstaculizan el desarrollo sustentable. En este sentido, fomentaremos proyectos de investigación e innovación que respondan a los desafíos de la sustentabilidad y que generen conocimientos y tecnologías para enfrentar los desafíos del presente y el futuro.

### **Gestión de Campus Sustentables:**

Asumimos plenamente los impactos ambientales que nuestras instituciones generan y nos comprometemos a implementar una creciente mejora en la gestión hacia campus sustentables. Nuestros campus serán utilizados como herramientas de aprendizaje para nuestras comunidades universitarias, promoviendo prácticas sostenibles en la cotidianidad, reduciendo nuestra huella ecológica y aumentando nuestro desempeño ambiental institucional, generando espacios referentes y abiertos para toda la comunidad.

## **Contribución al Desarrollo Sustentable Global:**

Potenciaremos los esfuerzos institucionales para contribuir efectivamente a las iniciativas mundiales que buscan alcanzar el desarrollo sustentable. A través de la cooperación y vinculaciones bidireccionales con nuestros entornos significativos, trabajaremos en conjunto para afrontar los desafíos globales y fortalecer la promoción de prácticas sustentables en todos los ámbitos de la sociedad chilena.

## **Compromiso con la Carbono Neutralidad:**

Establecemos el firme compromiso de trabajar hacia la carbono neutralidad según los compromisos adquiridos por el país. Promoveremos acciones que permitan reducir nuestras emisiones de gases de efecto invernadero, impulsar el uso de energías limpias y adoptar prácticas responsables con el medio ambiente.

## **Trabajo en Red para la Sustentabilidad:**

Aspiramos a alcanzar estos objetivos trabajando en red. Nos comprometemos a facilitar el avance conjunto entre las universidades estatales chilenas, compartiendo conocimientos, experiencias y buenas prácticas. Crearemos una cultura de sustentabilidad en cada una de nuestras instituciones y promoveremos la vinculación con otros actores clave de la sociedad para enfrentar los desafíos de manera colaborativa.

En virtud de lo expuesto, ratificamos nuestra responsabilidad como rectores y rectoras de las Universidades Estatales chilenas para liderar esta transformación hacia un futuro más sustentable.

Conscientes de la magnitud de los desafíos, estamos convencidos de que la educación superior pública debe ser un motor clave para construir una sociedad justa e inclusiva, próspera y ambientalmente regenerativa. En este camino, nos comprometemos a ser ejemplo y líderes en la promoción de la sustentabilidad en todas sus dimensiones.

Firma:

(Nombre del Rector o Rectora)  
(Nombre de la Universidad Estatal Chilena)